
ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
о Пленуме Центрального Комитета 

Коммунистической партии Советского Союза
2 июля 1970 года открылся очеред

ной Пленум Центрального Комитета 
КПСС.

Пленум заслушал доклад Генераль
ного секретаря ЦК КПСС тов. Л. И. 
Брежнева «Очередные задачи партии 
в области сельского хозяйства».

В прениях по докладу выступили: тт. 
П. Е. Шелест — первый секретарь ЦК 
Компартии Украины, Г. С. Золотухин— 
первый секретарь Краснодарского край
кома КПСС, Д. А. Кунаев — первый 
секретарь ЦК Компартии Казахстана, 
Г. И. Воронов — Председатель Совета

Министров РСФСР, А. В. Коваленко — 
первый секретарь Оренбургского обко
ма КПСС, Б. Е. Бутома — министр су
достроительной промышленности СССР, 
Ш. Р. Рашидов — первый секретарь 
ЦК Компартии Узбекистана, Т. К. Маль- 
бахов — первый секретарь Кабардино-

Балкарского обкома КПСС, П. М. Ма- 
шеров —- первый секретарь ЦК Ком
партии Белоруссии, А. В. Георгиев — 
первый секретарь Алтайского крайкома 
КПСС, В. П. Мжаванадзе — первый 
секретарь ЦК Компартии Грузии.

Пленум ЦК КПСС продолжает работу.

НАШ РЕЙД

ВВИВ мши
Восьмой день ведут 

жатву хлебов механиза
торы рисосовхоза «Вос
ход». На их скупых 
землях вырос в этом 
году небывалый уро
жай. Тучный пшенич
ный колос дает до 60 
зерен. Да каких зерен! 
Крупных, словно нали
тых солнцем.

Неплохой ячмень. В 
третьем отделении на 
ток уже поступили пер
вые десятки тонн зерна.

Едем в поле. Слева, 
у леса, четыре комбай
на укладывают ячмень 
в валки. Машины идут 
быстро. Механизаторы 
торопятся до захода 
солнца докосить поле. 
Некоторые работают 
стоя.

Быстро, почти не 
снижая скорости, раз
ворачиваются на кон
це загона, и через не
сколько минут маши
ны, пыля, уходят к 
темнеющему лесу.

Докосили узкую по
лоску середины поля.

Встали.
Познакомились с ме

ханизаторами.
— Михаил Попов.
— Валентин Луцен

ко.
— Александр Рыба- 

сов.
Комбайн Николая 

Каплунова еще мая
чил в конце загонки.

Крепкие молодые 
ребята, успевшие уже 
загореть под жарким 
июльским солнцем.

Работают уже не 
первый день, и до сих 
гор никто из них не

знает, сколько скосил 
за день.

— Добьем поле, бу
дет триста гектаров на 
четырех, — говорит 
Михаил Попов.

Оказывается, в сов
хозе, разрабатывая ус
ловия соревнования, 
совершенно упустили 
в них людей, работаю
щих на жатве. Только 
недавно довели нбрмы 
выработки.

В отделениях никто 
пока еще не подводит 
итоги работы, не вы
являет' передовиков, 
не вручают лучшим 
комбайнерам вымпе
лы. В парткоме, но 
особенно в рабочкоме, 
считают, что уборка 
еще не началась пол
ным ходом. Видимо, 
этим можно объяснить 
и тот факт, что каче
ству работ почти не 
уделяют внимания.

Ячмень низкорос
лый. Озимый уже пе
респел, а редкие ко
лосья ярового, подсе
янного весной, еще зе
леноваты. Его можно 
бы косить напрямую, 
но из-за ярового боят
ся, что зерно в воро
хах согреется. Косят 
на свал. Срез высокий. 
Комбайны идут на вто
рой повышенной ско
рости. В результате 
всех этих факторов 
много колосьев оста
ется на земле.

7 —10 колосьев на 
квадратном метре ос
таются в поле.

Поле к жатве не 
было подготовлено.

Концы нужно было бы 
скосить в валки и об
молотить или убрать 
комбайном напрямую. 
Этого не сделали. Ком
байны на развороте 
идут по валкам. Под 
ними уже россыпь вы
молоченного зерна.

— Говорили мы ру
ководителям, чтооы 
убрать валки с кон
цов поля, — оправды
ваются комбайнеры.— 
Сказали, что раньше, 
мол, обмолачивали их, 
а зерно пропало, сгни
ло.

Теперь оно не сгни
ет, но останется на 
земле. А в хозяйстве 
есть кому скормить 
ячмень.

Эти факты говорят 
о том, что в совхозе 
уборке пока еще уде 
ляют мало внимания.

На полевых станах 
не организованы и не 
утверждены посты на
родного контроля, без
действует комсомоль
ский «прожектор». Ви
димо, этим и объясня
ется, что с первых 
дней жатвы допуска
ются потери зерна. 
Появились россыпи и 
на дорогах, которые 
еще плохо подготовле
ны к перевозке хлеба.

А. ПИМАХОВ, 
зав. сельскохозяйст
венным отделом рай
кома партии.

В. НАЗАРЕНКО, 
председатель район
ного комитета народ
ного контроля.

В. УРАЛЬЦЕВ, 
наш корр.

НА СНИМКЕ: уборка урожая в колхозе имени М. Горького

Механизатор! Перед выездом в поле хо
рошенько проверь комбайн. Если при об
молоте на каждом гектаре в соломе оста
нется только один килограмм зерна, то 
район недополучит его более тысячи цен
тнеров.

Поставьте прочный заслон потерям!

КОМБАЙНЕР КОЛХОЗА ИМЕНИ БА
ЛАХОНОВА ВИКТОР ЛАНГОВОЙ С 
ПЕРВЫХ ДНЕЙ ЖАТВЫ ВЗЯЛ ВЫСО
КИЕ ТЕМПЫ. 1 ИЮЛЯ ОН ПОДОБРАЛ 
ВАЛКИ С 14,5 ГЕКТАРА и НАМОЛОТИЛ 
375 ЦЕНТНЕРОВ ЗЕРНА. А ВСЕГО ВЫ
ДАЛ НА ТОК 780 ЦЕНТНЕРОВ ХЛЕБА.

АЛЕКСЕЙ ВАСИЛЬЕВИЧ КРАВЦОВ ИЗ КОЛХОЗА«КРАС
НАЯ ЗВЕЗДА» НА ЖАТВЕ УКЛАДЫВАЕТ ЯЧМЕНЬ В ВАЛКИ 

НА ПЛОЩАДИ ДО 40 ГЕКТАРОВ В ДЕНЬ, ВЫПОЛНЯЯ НОР
МУ НА 160 ПРОЦЕНТОВ.

Вслед за подбором
Механизаторы первого производ

ственного участка колхоза имени Ле
нина начали жатву и обмолот хлебов. 
Как сказал нашему корреспонденту 
управляющий участком И. М. Мака
ренко, с каждого гектара колхозники 
предполагают собрать не менее 30

центнеров пшеницы и 35 ячменя.
Первые подобранные гектары да

ли по 36,1 центнера ячменя.
Труженики участка вслед за обмо

лотом организовали прессование со
ломы.

Пошел янкульский хлеб
Полным ходом ве

дут жатву труженики 
колхоза «Путь Лени
на». Первыми в хо
зяйстве начали обмо

лот во второй и ше
стой бригадах. Здесь 
далеко не с лучших 
участков собирают по 
20 центнеров хлеба. 2

июля хлеборобы от 
крыли счет сдачи зер 
на государству.

А. ВАСИЛЬЕВ, 
селькор.

Зимовка 
будет сытной
В откормсовхозе «Кур- 

савский» 1100 гекта
ров занимают посевы 

люцерны и донника. 
Травы уродили на славу.

На уборке трав заня
ты сенокосилки, пять 
подборщиков - коптите
лей, 7—8 автомашин и 
другая техника.

В ненастную погоду 
рабочих выручили вен
тиляторы, их в совхозе 
8. С помощью вентиля
торов высушено 600 
тонн сена. А всего его 
заготовлено 1470 —на 
700 тонн больше, чем 
планировалось.

Нам предстоит убрать 
травы еще с 300 гекта
ров. Рассчитываем по
лучить дополнительно 
не менее 450 тонн сена.

М. ПАНАРИН, 
главный агроном.

Тракторист совхоза «Загорский» Михаил Зае- 
рок (на снимке) стогометателем за сенокос сло
жил семь скирд сена.

Фото П. Брязгуна.



Нежной позолотой 
подернуты хлеб

ные нивы второй брига
ды КОЛХОоа ИменИ
М. Горького. Ндоль
разлитого пшеничного 
моря, из-за склона, по
казались комбайны — 
первый... третий, чет
вертый... шестой. А 
на краю загонки собра
лись агроном бригады 
Анатолий Михайлович 
Евдаков, бригадир Иван 
Яковлевич Ткаченко, 
секретарь парткома 
Юрий Петрович Дере
вянко.

В этот день здесь 
было начало жатвы. 
Первый прокос пору
чено сделать Ивану 
Ивановичу Кучеренко. 
Первый только в этом, 
юбилейном - году. 
А вообще у Ивана 
Ивановича за плечами 
тридцать горячих жатв.

ПО 40 
ЦЕНТНЕРОВ 
С ГЕКТАРА

байнов, на отвозку зерна 9 
автомашин. Мы заранее раз
работали условия соревнова
ния, составили рабочий план. 
Согласно ему, пшеница с 
1300 гектаров, будет убрана 
за две недели.

И. БОЧАРОВ, 
бригадир второй бригады 
колхоза имени Октябрь
ской революции.

Сейчас он на пенсии, 
но по-юношески горяч 
в работе, привык к 
штурвалу.

В тридцатые годы он 
обучил профессии ком
байнера Марию Сери
кову и многих других 
девушек. А теперь к 
себе в штурвальные 
взял ее сына Николая. 
Много лет работают 
комбайнерами Василий 
Федорович Бокий и 
Иван Филиппович Бед- 
ник.

Пора • горячая, и 
наш разговор был ко
ротким.

— Что скажете об 
урожае? — спросил я 
у Ивана Ивановича. — 
Центнеров по 18 возь
мем.

— Верно, будет не 
меньше, — подтвер
дил А. М. Евдаков.

В бригаде предстоит

Сплошной стеной стоял яч
мень на всех 100 гектарах 
во второй бригаде колхоза 
имени Октябрьской револю
ции. И вот комбайнеры Па
вел Панченко, Василий Гор
диенко, Анатолий Пирожков 
и Николай Сидорченко вы
вели на загонки свои степ
ные корабли.

Со всей площади ячмень

был уложен в валки, а спус
тя некоторое время Алексей 
Пивень начал подбор валков. 
Урожай отменный. Каждый 
гектар дает по 40 центнеров 
зерна.

Дозревает озимая пшени
ца, Юбилейному урожаю ме
ханизаторы подготовили до
стойную встречу. На уборку 
будет мобилизовано 7 ком-

СТРАДА 
РАЗДВИГАЕТ 

ГРАНИЦЫ
убрать 1700 гектаров 
«безостой», 132 ячме
ня и 100 гектаров се
менной ржи. Пока в ра
боту включили шесть 
комбайнов с жатками 
«ЖВН-б», а всех их 
будет участвовать на 
уборке девято. Агрега
ты исправные, полно
стью укомплектованы 
механизаторами. Пер
вый день пробный. Но 
комбайнеры заверили, 
что выполнят дневную 
норму, уложат в вал
ки пшеницу с 21 гек
тара. каждый.

страда уже взяла 
старт и должна идти 
как расписано в рабо
чем плане, с которым 
познакомили главный 
инженер И. М. Проху- 
ренко, главный агро
ном И. М. Марченко и 
секретарь парткома 
Ю. П. Деревянко.

В колхозе необходи
мо убрать 4400 гекта
ров зерновых. Основ
ной упор здесь делают 
на свал в валки. За
благовременно в строй 
были поставлены и 
загерметизированы 21 
комбайн, 24 навесных 
и прицепных жаток. За 
каждым комбайном 
для отвозки зерна за
креплены автомашины.

Колхозники знают 
цену хлеба и они де
лают все, чтобы за
крыть каналы потерям. 
Но на складах Кочубе
евского объединения 
«Сельхозтехника», ку
да они много раз обра
щались, даже не наш
лось войлока и старых 
ремней для уплотнения 
кузовов.

Юбилейная страда в 
Султане объявлена все
народным делом. И это 
всем сердцем чувству
ет каждый здешний 
житель, партийный ко
митет разраоотал под
робные Мероприятия ПО 
расстановке сил, по 
двухсменной работе, 
пак и в 1Уб8 году, в 
страде примут участие 
медики и педагоги, спе
циалисты колхоза и 
животноводы, учащие
ся и пенсионеры.

К началу жатвы не 
хватало шести комбай
неров. Ими стали плот
ник насилий Авсеенко, 
завхоз Петр Зарвиров, 
оывший шофер Боман 
салпогаров и другие. 
На состоявшемся не
давно заседании парт
кома между его члена
ми распределены обя
занности. Ответствен
ным за работу тран
спорта утвержден пред
седатель колхоза Н. А. 
Гайворонский, за рабо
ту техники — главный 
инженер И. М. Проху- 
ренко, очистку зерна— 
главный агроном И. М. 
Марченко, за организа- 
цию двухсменной рабо
ты — секретаре парт
кома Ю. П. Деревянко.

Партийный комитет 
совместно с профсоюз
ной организацией раз- 
работали условия со
циалистического сорев
нования. И теперь на 
каждом полевом стане 
они вывешены на вид
ных местах, как и ло1 
зунгишлакаты, призы
вающие хлеборобов 
быстро и без потерь 
убрать урожай.

На всех трех культ- 
станах чистота, уют, 
созданы все условия 
для отдыха, хорошо ор
ганизовано обществен
ное питание. На весь 
период уборки 'состав
лен план бесед, выступ
лений участников худо
жественной самодея
тельности.

Страда раздвигает 
границы, торопит. Но 
наряду с четко проду
манными планами мы 
встретили досадные не
доделки, устранение ко
торых не терпит отла
гательства. в той же 
второй бригаде, начав
шей первый свал пше
ницы, ток оказался не- 
подготвленным к прие
му зерна. Он еще не 
укатан после дождей, 
не убрана солома. Сю
да еще не доставили из 
центральных ремонт
ных мастерских зерно
очистительные маши
ны. Точно такая же 
картина наблюдается 
на току первой брига
ды.

Следует заметить, 
что колхозников креп
ко подвели монтажни
ки прораба Евголенко. 
Они уверяли, что к на
чалу страды смонтиру
ют оборудование меха
низированного тока. 
Однако подняли лишь 
бункера и на этом ра
бота стала. Вот уже 
вторую неделю монтаж
ники не показываются 
в колхозе. На неопре
деленные сроки затя
гивает Кочубеевское 
объединение «Сельхоз
техника» поставку 
транспортеров, норий и 
другого оборудования, 
хотя заявок из колхоза 
поступило великое мно
жество.

Уборка хлеба — воп
рос государственной 
важности. Колхозники 
вырастили хороший 
урожай и стремятся во
время его убрать. Но 
надо так поставить де
ло, чтобы на их пути 
не было даже малей
ших преград.

П. МУСАТОВ

Хорошо, 
да не совсем

У земледельцев района 
горячая пора, началась 
уоорка урожая юоиленно
го года, ганьше других хо
зяйств вывели комбайны 
на хлебные нивы механи
заторы колхоза имени Ба
лахонова.

С первых дней страды 
хороший темп взяли ком
байнеры Петр Белоусов, 
Иван поркошкин, Ш. Шах- 
муратов и другие. Их ком
байны работают без про
стоев. Каждый комбайнер 
намолачивает в день но 
200—250 центнеров зер
на.

Первый рейс с зерном 
юбилейного урожая сде
лал шофер, член КПСС 
Рамазан Усеналиев. Нг1 
своем грузовике он уже 
перевез от комбайна 300 
центнеров зерна. Хорошо 
трудятся на отвозке зерна 
от комбайнов Андрей На
зиров, Виталий Леощен- 
ко.

Хлеб пошел в государ
ственные закрома. Но на 
его пути здесь немало пре
град. В третьей и четвер
той бригадах кузова авто
машин плохо уплотнены, 
не хватает пологов. Имею
щиеся на токах механи
ческие зерноразгрузчики 
бездействуют. Зерно раз
гружается вручную. На 
дорогах, ведущих от ком
байнов к токам первой и 
второй бригад, появились 
россыпи зерна.

По принципу: «поспе
шишь, людей насмешишь» 
работает комбайнер вто
рой бригады В. Соколов. 
Комбайн водит на повы
шенной скорости — допу
скает потери зерна.

Редколлегия штаба 
«Урожай-70».

Фрукты — 
трудящимся

Обильный урожай фрук
тов нынче в восьмой брига
де совхоза «Между речей- 
ский». Звенья Тамары Ре
шетник и Тамары Заерко 
уже собрали и отправили 
в торговую сеть городов 
края и района 39 тонн 
черешни, 48 тонн виш
ни и две тонны ранних 
груш.

Всего бригадой реализо
вано фруктов на 37 тысяч 
рублей. Предварительные 
подсчеты показывают, что 
годовой план будет значи
тельно перевыполнен.

Е. КУРЬЯНОВИЧ, 
учетчик бригады № 8.

1970 год для коллектива рисосов- 
хоза «Восход» — юбилейный) как и 
для всех тружеников страны, и кроме 
того, переломный во многих вопросах 
агротехники выращивания риса.

До настоящего года агротехника 
выращивания риса в Краснодарском 
крае полностью переносилась на поля 
рисосовхоза «Восход». Поливальщики 
вместе со специалистами выезжали 
в передовые хозяйства Кубани, но й 
после таких посещений мало что внед
рялось нового, передового.

Правда, в первые годы возделы 
вания риса в совхозе урожайность 
была 30—35 центнеров, и это успо
каивало. Затем стала резко снижать
ся. Причин было много.

Например, в последние годы в пел 
риод всходов температура воздуха 
часто бывала ниже нормальной, что 
влияло на всхожесть. Так, например, 
29 мая в совхозе «Красноармейский» 
Краснодарского края в 7 часов вечера 
была '22,5 градуса, на территории 
нашего совхоза — только 16,8 граду
са, а минимальная — 5,5.

Самое важное для поливальщиков 
и специалистов — знание температу
ры воды, воздуха, почвы, так как 
семена могут прорастать при темпе

ратуре от 10 до 46 градусов. И чем 
ниже температура) тем длительнее 
происходит прорастание) больше гиб
нет семян. Вот почему в условиях по- 
ниженных температур желательно по
лучить всходы без воды на увлаж
ненной почве. Именно в таких усло
виях в этом году получены всходы на 
1500 гектарах.

Анализируя данные за прошлые 
годы, приходишь к выводу, что для 
всех сортов риса, высеваемых в хозяй
стве, достаточно тепла. Для анализа 
вегетации каждого сорта в условиях 
нашего совхоза специалисты органи
зовали фенологическое наблюдение 
за посевами с 20 апреля по 10 мая по 
фазам развития и по различным сро
кам сева, особенно оптимальным.

В этом году все поливальщики 
убедились, что можно получить с поч
вы при 100-процентной влажности 
хорошие всходы, то есть путем перио
дического увлажнения даже в усло
виях нашей &тожной инженерной си
стемы, где из одного чека поливается 
от 2 до 8 чеков.

Сами поливальщики разрешили и 
Такой сложный всятрос. Раньше, после 
появления всходов и до 3 листьев на 
растениях, рис находился в воде. При 

слабой организации обработки герби
цидами рису наносили непоправимый 
вред. Сейчас до обработки гербици
дами рис периодически увлажняется, 
что позволит получить у растений бо
гатую корневую систему, проникаю
щую на глубину внесения азотных 
удобрений — на 6—8 сантиметров.

Вода — самый лучший нивелиров
щик. И после 1—2 заливов особенно 
видны погрешности в планировке: лин
зы, возвышения. В настоящее время 
поливальщики вместе с агрономами 
отделений наносят на карту погрет- < 
ности в планировке) а во время экс
плуатационной планировки в будущем 
году, будем планировать не весь чек 
и не каждый, а тот, который имеет 
большие отколонения от нормы. Это
го ранее не делали. Такая регистра
ция позволит в будущем, как это де
лают рисоводы Крыма, иметь откло
нения в планировке не плюс-мину 
а плюс-минус Б и меньше. Качествен
ная планировка — это 90-процентная 
гарантия хорошего урожая.

Поливальщики и специалисты уточ
нили в этом году и сроки сева. В по
следние два года рис на больших 
площадях сеяли до 25 мая, а прак
тика и опыты показывают, что самый 
высокий урожай получен с чеков, где 
сев проводили до 10 мая. Посев риса 
25 мая снижает урожайность в бла
гоприятные годы на 15—20 центне
ров с гектара.

На опытном участке в третьем от
делении звеньевой Пак И-Но заложил 
опыт по срокам сева с 22 апреля по 
30 мая, что и позволит выявить оп
тимальные сроки сева в нашем хо- 
зяйстве и придерживаться их.

Крымчане считают сев риса 15 мая 
— преступлением, так как резко сни
жается урожайность. Звеньевой Пак 
И-Но, анализируя свою работу, да и 
многие другие поливальщики, стали 
острее ставить вопрос о нормах высе
ва, а они составляли 5 — 6 миллионов 
на гектар. А при 80—85-процентной 
годности семян выходило, что всхо
жих семян высевалось только 4—4,5 
миллиона. Полевая всхожесть риса в 
условиях нашего совхоза колеблется 
от 20—25 процентов, а в иные годы, 
с неблагоприятными температурами. 
— еще ниже. Таким образом, как это 
и оказалось на самом деле, рисоводы 
получили до 80—100 растений в луч
шем случае, а то и 60—80 растений 
на квадратном метре,

В связи с этим, рисоводы стреми
лись повысить густоту за счет куще
ния, ухудшая качество семян и оття
гивая период созревания риса на 15 
—20 дней, а это приводило к позд
ней уборке, хозяйство не управлялось 
поднять зябь, приходилось пахать вес
ной, что снижало урожайность.

Крымские рисоводы, высевая 350 
килограммов семян и имея 10—13 
миллионов всхожих зерен на гектаре.

Проблемы и мнения

С ПОМОЩЬЮ НАУКИ



СОВЕТ— 
ОПОРА

БРИГАДИРА
Весной, задолго до начала обработ

ки пропашных, на совете бригады мы 
рассмотрели вопрос об организации 
звеньев. Каждую кандидатуру рас
сматривали тщательно, учитывая лю
дей, знание техники и их опыт. Час
то, когда нужно решить сложные 
производственные вопросы, мы их 
рассматриваем сообща.

Совет бригады — это коллектив
ный организатор и воспитатель масс. 
Его интересуют все вопросы жизни 
коллектива.

Работала у нас в ауле Карамур- 
зинском заведующей клубом М. На- 
расова. Сначала у нее все шло хоро
шо, потом распались кружки, само
деятельности, заглохла культурная 
жизнь аула.

Ни постоянная помощь совета брига
ды, ни личные беседы с М. Карасовой 
не помогли. Тогда совет решил осво
бодить заведующую клубом, а на ее 
место назначил Ю. Каикова. И не 
ошибся. Новый работник оживил 
работу клуба: зазвенели песни на 
клубной сцене, в полеводческой и 
тракторной бригадах.

А вот еще факт. На одном из сво
их последних заседаний совет брига
ды рассмотрел заявление заведующе
го молочнотоварной фермой Ф. Вол
кова, в котором говорилось, что, не
смотря на неоднократные предупреж
дения, доярка Т. Каипова без уважи
тельной причины четыре раза не 
вышла доить коров. В результате фер
ма недополучила 213 килограммов 
молока. Совет бригады решил удер
жать с прогульщицы стоимость про
дукции.

Освободил совет бригады от рабо
ты и расхитителей на молочном заво
де.

Идут люди в совет и с другими во
просами. Недавно рассмотрели заяв
ление колхозницы М. Шалаваховой, 
которая просила помочь ей приобре
сти строительные материалы. Члены 
совета бригады обратились с хода
тайством в правление колхоза, и 
просьба М. Шалаваховой была удов
летворена.

Обязанностей у совета бригады 
много, и все они направлены на ук
репление колхозного строя, развитие 
колхозной демократии, улучшение ди
сциплины и в конечном итоге — на 
повышение экономических показате
лей бригады.

Н. ДЖАНДЖИГИТОВ, 
бригадир бригады № 3 колхоза 
имени Балахонова.

Больше мяса Родине
Откормом молодняка наша 

молочнотоварная ферма зани
мается вот уже несколько 
лет. Для этой цели построе
но типовое, помещение, где 
установлены кормораздатчи
ки, автопоилки, механизмы 
для уборки навоза. В минув
шем году мы откормили 480 
голов молодняка, сдаточный 
вес которого к концу откор
ма равнялся 350—370 кило
граммов каждого. Затраты 
ручного труда при этом бы
ли самыми минимальными, 
так как всю основную работу 
выполняли механизмы.

Несмотря на зимний пери
од, ежесуточный привес жи
вотных равнялся 600 грам
мам.

Успешному откорму мо
лодняка сопутствовал не 
только заботливый уход, но 
и хорошо сбалансированный 
рацион кормления. Кормов 
мы имели в достатке: в боль-

бычков, вес каждого из ко
торых уже сейчас равен 270 
килограммам. На днях с за- 
кубанского участка поступят 
на интенсивный откорм еще 
90 голов молодняка.

770 ЦЕНТНЕРОВ ГОВЯДИНЫ
дробленые свекла, солома, 
комбикорма с минеральными 
добавками, силос, сенная му
ка.

За молодняком ухаживают 
4 скотника-механизатора.

Откармливаем большую 
группу молодняка и в ны
нешнем году. В настоящее 
время на интенсивном от
корме находятся 86 голов 
молодняка, вес которого при
ближается к сдаточному. Го
товим к откорму еще 130

Соревнуясь за досрочное 
завершение пятилетнего пла
на по продаже государству 
животноводческойщродукции, 
коллектив скотников нашей 
молочнотоварной фермы по
ставил перед собой задачу — 
ежесуточный привес каждого 
животного довести до 800 
граммов.

Для успешного откорма 
животных у нас имеются все 
условия. Рацион думаем 
сбалансировать следующим

образом: выдавать ежеднев
но каждому животному не 
менее 3—4 килограммов 
концентрированных кормов в 
приготовленном виде, 30— 
40 — зеленой массы, куда 
входят суданская трава, ку
куруза, горох.

После откорма первой 
группы молодняка мы тут 
же примем вторую в количе
стве 220 голов, которая в 
настоящее время находится 
на доращивании. По нашим 
расчетам, к концу октября 
последняя группа молодняка 
должна дать не менее 770 
центнеров говядины. Это со
ставит, примерно, 25 про
центов к общеколхозному 
плану продажи мяса госу
дарству.

м. СОТНИКОВ, 
заведующий МТФ № 4 
колхоза имени Ленина.

Впереди птицеводы 
второй фермы

Добрая трудовая слава прочно ут
вердилась в колхозе «Путь Ленина» 
за коллективом птицефермы второй 
бригады, возглавляемым Софьей Сте
пановной Бугримовой. Птицеводы со
ревнуются с коллективом фермы седь
мой бригады, которым руководит Ни
на Задорожная.

Кто окажется впереди? Ответ на 
этот вопрос дали птицеводы второй 
бригады Федора Миронченко, Анна 
Марченко, Ефросинья Ретивых, Ан
на Богомолова и старшая птич
ница Софья Степановна Бугри
мова В юбилейном году им 
планировалось сдать 786 тысяч яиц, 
а государству уже отправлено 752 ты
сячи штук. Птицеводы рассчитывают 
не позднее 10 июля выполнить годо
вой заказ государства.

И. ГАВРЮШЕНКО,
селькор.

С ЛЮБОВЬЮ
Много лет работает старшим чабаном в колхозе 
«Полярная звезда» Иван Григорьевич Ходанов.

Нынче Иван Григорьевич с супругой Прасковьей 
Корниловной любовно ухаживают за отарой бара

нов-годовиков. По настригу шерсти они заняли пер
вое место среди чабанских бригад. С каждого жи
вотного ими получено по 6,5 килограмма первоклас
сного руна.

ДАГЕСТАНС КАЯ 
АССР. Колхоз имени 
Ленина Хасавюртовско
го района досрочно вы
полнил пятилетку по 
производству всех ви
дов продуктов. Сверх 
пятилетнего плана го
сударству продано 800 
тонн зерна, 1000 тонн 
семян подсолнечника, 
360 тонн молока и 600 
тысяч яиц.

На фермах крупно- 
~го рогатого скота при

бавилось больше тыся
чи животных, надои 
молока увеличились 
вдвое.

НА СНИМКЕ: на од
ной из ферм колхоза. 
Фото Р. Дика.

Фотохроника ТАСС

В. ЛУЧЕНОК.

Хорошее настроение

ДНЕМ 
И НОЧЬЮ

Круглые сутки не смолкает гул агрегата по при
готовлению сенной муки в бригаде № 1 колхоза 
«Полярная звезда». Минули сутки, и на склад от
правлены очередные тонны ценнейшего кор
ма для животных, Всего в хозяйстве уже заготов
лено более 100 тонн сенной муки.

О. ПЕТРАШОВ,
агроном.

Животноводы кол
хоза «Красная звезда»., 
юбилейный, завершаю
щий год пятилетки 
решили сделать удар
ным. И теперь на какой 
бы участок производст
ва не заглянул, — всюду 
люди работают с энтузи
азмом.

Позади первое полуго
дие. Подведены итоги. 
Они радуют и скотников 
и доярок, и птичниц. За

каз государства на по
ставку мяса выполнен 
успешно. Его реализова
но 1200 центнеров. 
Большую трудовую побе
ду одержали работники 
молочного животноводст
ва. На первое место в 
соревновании вышел
коллектив третьей мо
лочнотоварной фермы, 
руководимый Л. Н, Дур- 
нициной. Сейчас здесь 
в сутки надаивают по 9 
килограммов молока от

коровы. Колхоз, как и 
планировалось, продал 
государству 3400 цент
неров молока.

Птицеводы уже в 
июне работали в счет 
второго полугодия. На 
приемный пункт отправ
лены десятки тысяч яиц 
сверх шестимесячного 
плана,

А. БАЛАЦНИЙ, 
председатель колхоз^ 
«Красная звезда».

Получают 250—300 растений на квад
ратном метре и собирают по 50—60 
центнеров зерна с гектара.

Пак И-Но в одном чеке в 1969 го
ду высеял 400 килограммов всхо
жих зерен на один гектар и получил 
по 57 центнеров риса в пересчете на 
один гектар.

Рисоводы совхоза высеяли в этом 
году 11 миллионов всхожих зерен на 
гектаре, что позволило получить уже 
на площади 1250 гектаров всходы с 
густотой от 200—350 растений на 
квадратном метре.

Изучая опыт рисоводов Кранопере
копского района Крымской области, 
л!Ы пошли и на изменение способа се
ва. На большей час^и посеяли рис 
разбросанным способом с последую
щей заделкой семян боронками и кат
ками;

8 лет подряд в хозяйстве выращи
вали рис «Дубовский-129», «Красно- 
дарский-424», «Кубань-3». В этом го
ду мы решили произвести сортоис
пытание 9 сортов, включая старые: 
« Донской-63 », « Кубань-9 », « Союз-
ный-244», «Горизонт», «Широколи
стный». Эти опыты заложены также 
В звене Пак И-Но в трех повторно
стях с наблюдением строгой методики 
закладки опытов. За каждым сортом 
ведется наблюдение.

Вносим поправки и в систему удоб
рений, которая механически перено
сится с полей Краснодарского края

на поля нашего совхоза.
Рисоводы Крыма вносят от 8 До 18 

центнеров минеральных удобрений на 
гектар в зависимости от плодородия 
участка.

Небольшое начало сделали и мы. 
В каждом отделении заложены опыты 
по различным дозам минеральных 
удобрений, что позволит в ближайшие 
годы выработать строгую систему 
внесения удобрений не только для 
всего совхоза, но и для каждого уча
стка.

Таким образом, в юбилейном году 
мы сделали первые шаги к связи нау
ки с производством. Нам помогает 
внедрять достижения науки Новочер
касский научно-исследовательский ин
ститут гидромелиорации и его канди
дат наук 3. Ф. Туликова, институт 
риса и его профессор В. Б. Зайцев, 
кандидат сельскохозяйственных наук 
А. П. Сметанин, по испытанию новей
шей техники Краснодарский научно- 
исследовательский институт испыта
ния тракторов и сельскохозяйствен
ных машин, Ставропольский сельско
хозяйственный институт и его заве
дующий кафедрой неорганической 
химии В. Д. Рудин, Ставропольская 
мелиоративная опытная станция. 
Это первые шаги. Но мы закладыва
ем и свои опыты.

Хочется сказать еще о рисовых се
вооборотах, которых не существовало 
до сих пор. «Южгиппроводхоз» проек

тировал инженерные системы с 3-поль
ным севооборотом—рис, рис, мелио
ративное поле. Такая система исполь
зования привела к тому, что на от
дельных участках стало обнаружи
ваться вторичное засоление,заболачи
вание, появились сорняки: просо ку
риное, просо рисовое, клубнекамыш, 
рогоз широколистный. Количество же 
получаемых гербицидов мало, что не 
дает возможность обработать все пло
щади, занятые рисом.

Так, в 1969 году на необработан
ных гербицидами* площадях получено 
по 7—12 центнеров с гектара. При 
одинаковых агротехнических условиях 
на обработанных участках урожай со
ставил 28,5 центнера с гектара. В 
этом году не хватает гербицидов на 
500 гектаров.

Назрела острая необходимость вве
дения 7—8-польного рисового сево
оборота с 2—3 полями многолетних 
трав, что позволит улучшить плодоро
дие почвы, уменьшить засоренность.

Согласно переходным таблицам в 
1970 году будет посеяно 360 гекта
ров люцерны в чеках, Часть ее уже 
посеяна. Сейчас идет подготовка поч
вы под люцерну и она будет посяна 
не позже 20 июля.

Засеяли и мелиоративные поля ов
сом, суданкой. Овса в чеках уже по
сеяно 90 гектаров — это большое 
подспорье в решении кормовой проб
лемы.

С введением нового севооборота ни 
один участок пашни мелиоративного 
клина не будет пустовать.

Два года рисовые поля нашего сов
хоза подвергаются действию пыльных 
бурь, что нанесло значительный 
ущерб, В 1969 году после ветровой 
эрозии в чеках не делали капиталь
ной планировки скреперами, в ре
зультате на многих чеках риса не бы
ло. А это сотни гектаров, сотни тонн 
недобранного зерна.

В 1970 году была произве
дена эксплуатационная планировка 
скреперами на 1350 гектарах. Прав
да, работу делали’ в спешке, не везде 
хорошо, но положение с заливом сей
час лучше, чем это было в 1969 го
ду. Планируется и в будущем ежегод
но проводить весной предпосевную 
планировку скреперами.

Специалисты, механизаторы, поли
вальщики совхоза считают, что в этом 
году проведена большая работа, что 
позволит повысить урожайность. Хо
тя и сейчас находятся скептики, кото
рые считают, что нет необходимости 
в совхозе заниматься рисом.

Наше мнение: нужно, только поча
ще обращаться за помощью к уче
ным, внедрять передовой опыт, тог
да 35—40 центнеров риса с гектара 
можно собирать,

В. ТИЩЕНКО, 
главный агроном совхоза «Восход».

шом количестве были заго
товлены свекла, силос, соло
ма, комбикорма. К тому же 
бесперебойно работал кормо
цех. Рацион кормления жи
вотных был следующим:



Сегодня — Международный 
день кооперации

С каждым годом на селе расширяется торговая сеть потре
бительской кооперации.

В Адыгейской автономной области, например, за последние 
пять лет сдано в эксплуатацию 100 новых торговых объектов, 
ежегодный товарооборот их составляет 80 миллионов рублей.

НА СНИМКАХ: новый универмаг, недавно открытый в ау
ле Октябрьском Теучежского района; в отделе радиотоваров 
универмага.
Фото Е Шулепова Фотохроника ГАСС

На голубых экранах
За рубежом

ГОД ИСПЫТАНИЙ 
И ПОБЕД

Исполнился год со 
дня провозглашения 
Республики Южный 
Вьетнам и образования 
Временного Революци
онного правительства 
Республики Южный 
Вьетнам. В июне про
шлого года в одном из 
освободжденных райо
нов Южного Вьетнама 
состоялся съезд народ
ных представителей. 
Съезд определил курс 

на усиление борьбы с 
американским агрессо
ром. Народные пред
ставители решили: про
должать борьбу до 
полного изгнания аг
рессоров из Южного 
Вьетнама, свергнуть 
сайгонский марионеточ
ный режим, построить 
независимый, демокра
тический, мирный, ней
тральный и процвета
ющий Южный Вьет
нам. Съезд провозгла
сил создание Респуб
лики Южный Вьетнам 
(РЮВ) и сформировал 
временное революцион
ное правительство.

Временное революци
онное правительство 
приняло политическую 
программу из 12 пун
ктов. Оно потребовало, 
чтобы Соединенные 
Штаты начали серьез
ные переговоры на па
рижском совещании по 
Вьетнаму, вывели свои

ЮЖНЫЙ ВЬЕТНАМ. Бойцы Народных воору
женных сил освобождения в засаде вблизи шос
сейной дороги.
Фото ВИА—ТАСС

Товарищеский суд
при Кочубеевском сель
ском Совете рассмот
рел жалобу Матрены 
Павловны Дубянцевой 
на Лидию Иосифовну 
Черноусову —работни
цу Кочубеевского поч
тового отделения, про
живающую по' улице 
Им. Омельнюка.

Пятого мая Л. И. 
Черноусова ворвалась 
в дом 70-летней жен-

войска и войска стран- 
сателлитов из Южного 
Вьетнама. Однако Сое
диненные Штаты не 
только не приняли это
го предложения, но 
продолжали агрессию 

в Южном Вьетнаме, 
продолжали бомбарди
ровки и обстрел терри
тории ДРВ, усилили 
«особую» войну в Лао
се, начали агрессию в 
Камбодже, распростра
нив тем самым военные 
действия на весь Индо- 
.китай,

В этих условиях 
Временное революцион
ное правительство и 
Национальный Фронт 
Освобождения призва
ли всех южновьетнам
ских патриотов, спло
тившись с народами 
Камбоджи и Лаоса, 
усилить войну сопро
тивления против агрес
сии США, за нацио
нальное спасение, до 
полной победы. Отве
чая на призыв, Народ
ные вооруженные силы 
освобождения Южного 
Вьетнама в апреле 
1200 раз, а в мае бо
лее 1000 раз атакова
ли различные объекты 
противника.

Уничтожая врага, на
нося ему потери в жи
вой силе и технике, 
Народные вооружен
ные силы освобожда-

щины Дубянцевой и ос
корбила ее, толкнула 
и угрожала.

Товарищеский суд 
признал поступок Чер
ноусовой крайне нетер
пимым и позорным и 
объявил ей обществен
ный выговор.

Т. ПАВЛЮКОВА.
секретарь товарище
ского суда.

ют все новые и новые 
районы южного Вьет
нама, где создаются 
органы революционной 
власти, которые реша
ют важнейшие пробле
мы жизни населения. 
Аграрный вопрос в ос
вобожденных районах 
— главный, и поэтому 
правительство РЮБ со
ветует крестьянам пе
реходить к коллектив
ному производству, от 
бригад взаимопомощи 
до кооперации. Боль
шое внимание в осво
божденных районах 
временное революцион
ное правительство уде
ляет просвещению и 
здравоохранению. Для 
детей трудящихся ос
вобожденных районов 
разработана програм
ма обучения, для бой
цов и кадровых работ
ников — программа 
совершенствования зна
ний.

На особожденной 
территории создана 
сеть медицинских уч
реждений. В среднем 
на десять тысяч чело
век приходится один 
фельдшер или врач, 
на 1200 человек — од
на медсестра. В неко
торых провинциях име
ются поликлиники.

Образование Респуб
лики Южный Вьетнам 
и создание Временного 
революционного прави
тельства вызвало широ
кий отклик в стране и 
за рубежом. За корот
кое время более 20 за
рубежных государств 
заявили о признании 
Временного революци
онного правительства.

Опираясь на- силы 
народа, получая под
держку со стороны Со
ветского Союза, других 
социалис тическ и х 
стран, прогрессивных 
народов мира, Вре
менное революционное 
правительство Респуб
лики Южный Вьетнам 
выполняет свой нацио
нальный и интернацио
нальный долг, вносит 
вклад в борьбу за на
циональную независи
мость, демократию и 
мир во всем мире.

Б. ПЕТРОВ,
корреспондент ТАСС.

Ханой

6 ИЮЛЯ
16-00 —Программа передач. 16-05 

— Спектакль Кабардино-Балкарского 
драматического театра «Черный сун
дук» (на карачаевском языке). 17-50 
— Мультипликационный фильм. 
18-00 — Новости. 18-05 — Телеви
зионный вестник. Новости промыш
ленного производства. 18-15 — У 
нас в гостях — Горьковское телеви
дение. 18-45 — Ставрополье за не
делю. 19-00 — «Время». Информа
ционная программа. 19-30 — Чемпи
онат СССР по футболу. «Торпедо» 
(Москва) — «Динамо» (Киев). 21-15 
— «Лебединое озеро». Фильм-балет. 
22-35 — Спорт за неделю. 23-05 — 
Новости, программа передач.

7 ИЮЛЯ
10-00—Программа передач. 10-05 

— Новости. 10-15 — Охрана и за
щита природы. 10-45 — Для детей 
«Веселые минутки». 11-10 — Теле
визионный театр миниатюр. «13 
стульев». 12-10 — «Днепровские,
мелодии». Концерт художественной 
самодеятельности. 13-10 — Новости. 
16-00 — Программа передач. 16-05 
— «За страницами учебника». 16-30 
— Новости. 16-40 — На трудовой 
вахте — животноводы. 17-00 — Ин
формационная программа. 19-00 — 
Концерт. 19-55 — «Туннель». Ху
дожественный фильм. 21-30 — «Вре
мя». Информационная программа. 
По окончании — концерт мастеров 
инскусств.

8 ИЮЛЯ
10-00—Программа передач. 10-05 

— Новости. 10-15 — Для школьни
ков «Нептун» и «Лето». 10-45 — 
«Гусарская баллада». Художествен
ный фильм. 12-15 — «Молодые го
лоса». Концерт. 13-00 — Новости. 
16-45 — Программа передач. 16-50 
— Новости. 17-00 — Боевая задача 
автомобилистов края. 17-20 — Наши 
гости. 17-35 — Мультипликацион
ный фильм. 17-45 — Кинокамера 
обвиняет. 18-15 — Ставропольские 
новости. 18-30 — Мир социализма. 
19-00 — «Белый караван». Художе
ственный фильм. 20-30 — «Время». 
Информационная программа. 21-00— 
Кинопанорама. 22-30 — Концерт уча

стников 4-го Международного кон
курса имени П. И. Чайковского. 
23-15 — Новости.

9 ИЮЛЯ
10-00—Программа передач. 10-05 

— Новости. 10-15 — Для школьни
ков и младших школьников «Твои 
друзья». Кукольная интермедия. 
10-45 — Море начинается здесь. 
11-15 — Художественный фильм
.«Дворянское гнездо». 13-00 — Ново
сти. 17-00 — Программа передач. 
17-05 — Новости. 17-15 — «За бе
зопасность движения». Бюллетень 
автоинспектора. 17-30 — Экран—Мо
лодежи. «Нашу Родину — нам за
щищать». 18-00 — Новости. 18-05 — 
«Государственный план — это за
кон». 18-35 — Мультипликационный 
фильм. 18-45 — Ставропольские но
вости. 19-00 — «В ночь на воскре
сенье». Киноновелла. 19-10 — «Бег 
иноходца». Художественный фильм. 
20-30 — «Время». Информационная 
программа. 21-00 — Концерт участ
ников 4-го Международного конкур
са имени П. И. Чайковского. 21-45 — 
Театральные встречи. 23-00 — Ново
сти, программа передач.

10 ИЮЛЯ
10-00—Программа передач. 10-05 

— Новости. 10-15 — Для детей. 
«Фестиваль юных». День школьника 
РСФСР на ВДНХ. Выступают пио
неры Удмуртии. 10-45 — Для де
тей. «Жил-был солдат». Кукольный 
спектакль. 11-25 — «Василий Сури
ков». Художественный фильм. 12-45 
— Новости. 16-30 — Программа пе
редач. 16-35 — Хлебными маршру
тами. 17-05 — Новости. 17-15 —«На 
сельской сцене». Передача из Пяти
горска на центральное телевидение. 
18-00 — Новости. 18-05 — Эконо
мические знания в массы. 18-30 — 
Телевизионная газета. 19-00 —Муль
типанорама. 20-00 — «Время». Ин
формационная программа. 20-25 — 
Телевизионный художественный 
фильм. 20-45 — Приглашаем в пу
тешествие. Включение Пятигорска. 
21-30 — М. Равель. «Болеро». 21-55 
— «Шведская спичка». Художест
венный фильм. 22-50 — Любителям 
песни.

Редактор Б. МАКРУШИН.
ГОВОРИТ КОЧУБЕЕВСКОЕ

Вторник. 7 июля. 7-20 — Вести с 
полей. 7-30 — Репортаж с пресскон- 
ференции.

Четверг, 9 июля. 7-20 — Переда
ча, посвященная «Героям жатвы». 
7-30 — Беседа врача-невропатолога 
Л. Г. Стрешенец.

Суббота, 11 июля. 7-20 — Радио
рассказ «На полевом стане в страд

ные дни».

НАМ ОТВЕЧАЮТ

Обсудив статью «Твоя 
рабочая столовая», кол
лектив Кочубеевского об
щепита принял во внима
ние высказанные замеча
ния. Все недостатки по 
столовым № 5 и № 2 уст
ранены. В то же время 
мы просим администра
цию хлебоприемного и ку- 
курузообрабатывающ его 
комбината уделять боль
ше внимания работе своей 
столовой.

П. ПОБОЩЕНКО, 
заместитель директора 
общепита.

ПЛОДОСОВХОЗУ «ЗАПАДНЫЙ»
ТРЕБУЮТСЯ 

сторожа и объездчик для охраны 
сада.

7—8 июля. Художест венный 
фильм «Европейская невеста». Нача
ло в 17, 19, 21 час.

9 июля. Художественный фильм. 
«Золотые часы». Начало в 17, 19, 21 
час.

Коллектив Дворцовской восьми
летней школы, районный отдел на
родного образования и райком 
профсоюза работников просвеще
ния выражают глубокое соболез
нование учителю Афонину Петру 
Степановичу по поводу преждевре
менной смерти его жены

Елизаветы Борисовны.

НЕВИННОМЫССКОЙ ФАБРИКЕ 
ИМЕНИ ЛЕНИНА требуются на по
стоянную работу жестянщики, сантех
ники и слесари.

Обращаться в отдел кадров фабри
ки.

10—4

БОГОСЛОВСКОМУ 
СВЕКЛОПУНКТУ 

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ
плотник, механизаторы. Оплата 
труда повременно-премиальная.
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